
VERBALE ASSEMBLEA  

DEL CONSIGLIO PASTORALE DELL’ UNITA’ PASTORALE 

 

Oggi, 5 giugno 2024, alle ore 20.45 si tiene la riunione del consiglio pastorale dell’ Unità 

Pastorale Santa Bakhita delle parrocchie di Bagnolo San Vito, San Biagio, San Giacomo 

Po e San Nicolò Po. 

Si procede alla firma dell’elenco dei presenti che si allega al presente verbale. 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Verifica delle iniziative dell’anno pastorale trascorso (10 minuti per ogni area): 
a) Area della Carità (Caritas) 
b) Area della Liturgia (Laboratorio di liturgia) 
c) Area dell’Annuncio (Catechesi e Pastorale Giovanile) 
d) Area della gestione del patrimonio (CPZ) 

2) Passaggi e tempistiche per l’accoglienza del nuovo parroco: 
a) Incontro con il Consiglio Pastorale di U.P. il ……… luglio 2024? 
b) Ingresso nella U.P. con una S.Messa zonale il 7 settembre 2024? 
c) Riunione dei gruppi liturgici per preparare la S.Messa zonale il ……… ? 
d) Altro.. ? 

3) Settimana della Chiesa mantovana dal 8 al 22 settembre: incontro nell’unità 
pastorale in data? (le indicazioni diocesane prevedono un pre-cena, cena veloce, 
incontro post-cena) 

 

Dopo la preghiera Don Mirko apre la seduta richiedendo ad Emanuela Arduini di svolgere 

le attività di segretaria verbalizzando le attività del consiglio. 

VERBALE DI CONSIGLIO 

Per il primo punto all’ordine del giorno, si procede alla verifica delle iniziative dell’anno 

pastorale trascorso: 

a) Area della carità: il confronto con la Caritas diocesana è attivo ed è stato 

frequentato da alcuni componenti della Caritas di UP il corso di formazione su tre 

ambiti proposti. Il gruppo Caritas si è concentrato nell’organizzazione di momenti 

di aggregazione per gli anziani, che sono sempre più soli dopo il periodo Covid. Gli 

incontri già fatti sono stati 5 e c’è l’ultimo in cantiere. Sono state coinvolte anche 

le famiglie che vengono aiutate dalla Caritas di UP, chiedendo loro quali piccoli 

impegni si possono prendere per essere presenti sul territorio. E’ rimasta infine 

aperta la collaborazione con gli animatori/educatori e si sta’ cercando una 



strategia per coinvolgere i ragazzi in un percorso di carità. Il gruppo Caritas ha 

incontrato i tre candidati sindaco per far presente che è necessario stipulare una 

convenzione che vada a regolamentare l’attuale collaborazione con le istituzioni e 

definire anche un riconoscimento di un contributo. 

b) Area della liturgia: l’attività del gruppo liturgico si è concentrata 

nell’organizzazione delle messe di UP (una al mese circa) e nella collaborazione 

con gli educatori dei gruppi per la preparazione dei momenti di “Spezzare la 

Parola”. Si fa presente che una criticità è stata la poca partecipazione dei ragazzi 

alle Messe. Poi si sono preparati i simboli di Avvento/Quaresima uniformi nelle 

quattro parrocchie per coinvolgere in particolare i bambini del catechismo. La 

formazione liturgica si è concentrata sui giovani educatori e non sugli adulti e 

famiglie. Don Ceo interviene anticipando che il tema del prossimo anno sarà la 

liturgia e ci sarà un direttorio che proporrà delle linee guida comuni; 

c) Area dell’annuncio (Catechesi e Pastorale Giovanile): 

a. Catechismo: si è riusciti a far fronte all’annata anche con un numero di 

catechisti molto ridotto. Si fa presente che i catechisti erano divisi tra le 

classi 3-4-5, mentre la prima e seconda sono state gestite da don Mirko e 

Daniela Gola a supporto. Ci sono delle mamme che hanno partecipato 

attivamente all’organizzazione e potrebbero essere una risorsa. Si dovrà 

valutare se iniziano ad esserci i presupposti per partire con una pastorale 

famigliare/battesimale, come indicato dal Vescovo. 

b. Adolescenti: sono stati organizzati due incontri di formazione per gli 

educatori (un Weekend ad ottobre e la quattro giorni a Pasqua). Si fa 

presente che molti educatori non partecipano ai loro momenti di formazione 

e si rischia di perderli per strada. Bisognerebbe insistere un po’ sulla 

formazione degli educatori. Anche i ragazzi partecipano sempre di meno 

man mano che crescono, in particolare dopo la Cresima. La partecipazione 

ai campi invernali è stata buona e si spera anche a quelli estivi. Sono stati 

aggregati i gruppi di 3-4 superiore, mentre di 5 non c’è nessuno. I ragazzi 

di 2 superiore si sono ridotti molto e gli educatori si sono scoraggiati. 

L’iscrizione al campo di Lucca è di solo due ragazzi. 



c. Lectio Divina: non c’è una organizzazione zonale ma una proposta di 

Bagnolo che vuole essere portata anche nelle altre parrocchie, in modalità 

itinerante. 

d. Gruppo Famiglie a Bagnolo procede con incontri formativi. 

e. Grest in partenza con 70 animatori e 120 ragazzi iscritti. Rimane un 

momento di riavvicinamento dei giovani per il solo periodo del Grest. Poi i 

ragazzi non frequentano più nulla. Si possono pensare dei momenti per 

riavvicinarli durante l’anno 

f. Musical: è una organizzazione a latere rispetto all’UP. Collabora con l’Anspi 

parrocchiale 

g. Adorazione eucaristica dei giovani: sono state organizzate due adorazioni. 

 

d) Area della gestione del patrimonio comune (CPZ): sono state accentrate tutte le 

spese di UP, ma anche le entrate dell’iscrizione del catechismo, le offerte delle 

messe zonali e l’iscrizione al Grest estivo vengono versate sul c/c dedicato. Si 

propone un gruppo di lavoro, formato da componenti delle quattro parrocchie, per 

definire le opere sull’immobile CPZ da fare in autunno. Finora sono state fatte 

manutenzioni ordinarie, ma adesso necessitano lavori più strutturali. 

 

Si richiede a don Mirko come ci si organizzerà da settembre con un solo parroco. Don 

Mirko fa presente che le parrocchie rimangono quattro, ma si potrebbe pensare di 

condividere in qualche modo i quattro consigli degli affari economici. Rimane l’autonomia 

di ogni singola parrocchia in merito ai singoli conti correnti ed i singoli bilanci. 

Il CPZ è diventato l’accentratore degli affari economici proprio perché è nato già come 

immobile dell’UP. 

 

PASSAGGI E TEMPISTICHE 

Don Mirko saluterà San Biagio nella messa delle 18.00 del 31.08.2024, seguita dalla cena 

sotto il campanile, e San Nicolò Po domenica 1.09.2024 alle ore 10.30, seguita dal 

pranzo comunitario in area sagra. Domenica 8.09.2024 alle ore 10.30 farà l’ingresso 

nella nuova UP, nella chiesa di Guidizzolo.  

L’ingresso di don Nicola sarà sabato 7 settembre in una messa di UP alle ore 17.30. 



Il consiglio decide che venerdì 12 luglio si farà una riunione di UP con la presenza di don 

Nicola per organizzare l’ingresso di settembre. 

 

Si fa presente, infine, che per la Settimana della Chiesa Mantovana, quest’anno, si dovrà 

organizzare una serata (pre-cena, cena e dopocena) dall’8 al 29 settembre che verrà 

gestita dal centro pastorale diocesano, congiuntamente a qualche laico dell’UP. Questo 

per permettere di comunicare a tutte le UP il tema del nuovo anno pastorale e iniziare a 

pensare ad una programmazione delle attività.  

Si propone il 19 settembre. 

 

Si chiude l’assemblea alle ore 23.00. 

 

 

Il verbalista 

Emanuela Arduini 


